

# 大谷小中学校だより

No. 2  
平成29年6月1日  
珠洲市立大谷小中学校

## 子どもは見守られてこそ育つ

校長 作田 善久

5月26日（金）午後、金沢大学教職大学院の先生・学生の訪問がありました。総勢23名の訪問です。5限目は1・2年生算数の研究授業、6限目はその他の授業を見ていただきました。1・2年教室では、来校者に周りをぐるりと取り囲まれての授業でした。そんな中、意欲的に学ぶ児童の姿がありました。

2年生は、先生の指示にさっと応えていました。ノートを書くスピードのすばやさ、問いに勢いよく手を挙げて答える姿等、昨年度身に付けたことを今年度も実践しています。1年生もたいしたものです。ノートは、最近書き始めたばかりなのに、さっと書いています。太佐先生の問いに対しては、話型のおり、「10は、○と△です。」と元気に答えていました。そんな子ども達に成長を感じました。

学び方は、放っておいて育つものではありません。こんな学びをさせたいという教師の願いの下、一つずつ身につけていきます。その一つ一つの中に、できた喜び、できたときの充実感・心地よさ、そんなことを感じながら、次の学びに向かっていきます。大切なことは、その過程で「一人でできた」という感覚を子どもたち一人一人が持っていることです。そこには、先生のしかけと子どもを見守る姿があります。

入学式の翌日、新入生を学校前の信号まで送って来られる保護者の方がいらっしゃいました。二日目は少し離れたところまで、三日目は橋のところまで。そうやって、一人で歩かせ、その姿を見守る姿をすてきだなと思いました。そう、ご家庭でも、言えば簡単かも知れませんが、見守ることは大切です。少しじれったいこともあると思いますが、「見守る」ということを大切にしていただけたらと思います。

どの学年でも、明日の予定を連絡帳に書いています（1年生はまだですが）。前期課程（1～6年）では、保護者の方に見た印をつけていただいています。これも、見守って欲しいとの願いからです。後期課程では、発達段階もあり行っていません。その分、会話や部活動やテストへの取組や普段の生活などから推し量っていただきたいと思います。お子さんの頑張りを認める言葉や褒める言葉は、「見守っていますよ。」というサインです。その言葉で、「ちゃんと見てくれているんだな。次もがんばろう。」という気持ちを持つことができます。

「勉強しなさい。」これでは、お子さんは「今、しようと思ったのに…」なんてこともあるのではないのでしょうか。ただし、危険なことや約束したゲームの時間を破ったりする場合などにはきっぱりと「ダメ」と毅然とした態度で関わりながらも、お子さんの姿を見守っていただければと思います。

## 大谷川鯉のぼりフェスティバルに参加しました!!

5月3日・4日に行われた大谷川鯉のぼりフェスティバルに、全児童生徒が参加しました。1～6年生はダンスと鼓笛隊、8・9年生は地域のみなさんと一緒に「焼きそば」「トウモロコシ」「うどん」の販売協力をさせていただきました。

1～6年生は、この日のために毎日昼休みの時間に練習してきました。本番は、その成果を発揮することができ、盛大な拍手をいただきました。一生懸命練習したことが大成功につながり、達成感と充実感を味わうことができました。

8・9年生は、初めはやや緊張気味でしたが、時間がたつにつれ活動にも慣れ、売り上げアップに協力できました。活動を通していろいろな人たちと接することで、コミュニケーション力をつけることができました。修学旅行では、東京で『珠洲の塩』を配布します。その練習にもなりました。



## でっかく育て!! ～農業体験（5月12日）～

1～6年生は、農業委員の さん、 さんと JA 西海支店長の さんのご協力で、校舎裏の畑に「なす」「きゅうり」「おくら」「ブロッコリー」「スイカ」「かぼちゃ」「トマト」を植えました。どんなことに気を付けたらいいのかお話を聞きながら、みんな真剣に植えていました。そして、自分たちが植えた作物が大きくなるようにと、毎日当番が水やりをしています。

野菜は少しずつ大きくなっています。自分たちで植えたものをしっかり育て、最後にいただく。農業体験で命の勉強をしています。



# 6月行事予定



日	曜	予 定
1	木	街頭指導 安全点検
2	金	
3	土	
4	日	
5	月	施設めぐり (4年生)
6	火	全校集会 児童生徒会委員会
7	水	スクールシアター『一休さん』(前期)
8	木	
9	金	避難訓練【火災】
10	土	
11	日	
12	月	給食試食会 授業参観 大谷地区保健委員会
13	火	児童生徒集会
14	水	能登地区中学校卓球大会激励会
15	木	街頭指導
16	金	いんげんの日
17	土	
18	日	能登地区中学校卓球大会
19	月	振替休業 (後期のみ)
20	火	ブロック別集会
21	水	
22	木	耳鼻科検診 (1・2・4年生) 施設めぐり (5年生)
23	金	水泳学習 (1~6年生) たんぽぽさん読み聞かせ 人権教室 (8・9年生)
24	土	県中学校陸上競技大会
25	日	県中学校陸上競技大会 ミニバス夏季交歓会
26	月	
27	火	職員会議 中央大学文学部教授・学生来校
28	水	史跡めぐり (6年生)
29	木	
30	金	体育交歓会 (4年生)



がんばりカード

はみがきカレンダー

## 全児童で応援

### 力を出し切った陸上大会 5月25日

珠洲市・鳳珠郡・輪島市中学校陸上競技大会が、輪島市マリンタウン競技場で行われました。今年も後期課程全員で参加しました。

選手の7名は、この日のために放課後2週間、部活動の前に練習を行い、1秒でも速く1cmでも遠くへ跳ぼうとがんばりました。

大会では、残念ながら入賞者はいませんでしたでしたが、自分の限界に挑むといういい経験になりました。



集合写真



共通 3000m



激励会

激励会では、6年生が応援リーダーとなり、1~6年生の全児童で力いっぱい応援しました。応援リーダーの伝統もしっかり受け継がれました。

## 5月 あの日あの日



鯉のぼりフェスティバル



とお別れ



陸上大会



施設めぐり



生き物観察会

## 黒米田植え 5月20日

平家の郷構想研究会の皆さん、公民館の皆さんのおかげで今年も黒米の田植えを行いました。本校ではPTA総括委員会の事業として取り組み、中後期ブロックの児童生徒20名と保護者のみなさん、職員が参加しました。

田んぼの中に一歩目を入れるまではなかなか足が進みませんでしたが、少しずつペースがあがりました。田んぼの中に苗を投げてもらい受け取る際も、最初はうまくいかず、泥しぶきがあがり体操服の汚れを気にしていましたが、終わりの方では全く気にならない様子で、どんどん植えていました。約1時間で田植えは終了し、公民館でおいしい黒米カレーをいただきました。

貴重な体験を提供していただいた地域の皆さん、ありがとうございました。



## 金沢大学教職大学院のみなさん来校 5月26日



金沢大学教職大学院に通う、大学院生5名と学校の先生11名、そして金沢大学の先生7名、合計23名が1・2年生の授業、4~9年生の授業を参観されました。(昨年度もご指導をいただいている金沢大学の先生の研究グループが中心で

1・2年生は、たくさんの先生方がいても緊張せず、いつもどおりがんばっていました。

参観されたみなさんは、大谷小中学校の特色ある教育と授業を受けている児童生徒の様子に感心していました。参観のあとは整理会が行われ、より良い授業を行うためにはどうしたらよいか話し合われました。

今年度、大谷小中学校では先生に6回、県教員総合研修センター、奥能登教育事務所からそれぞれ1回、授業改善に向けたアドバイスをいただく校内研修会を予定しています。



### 入賞おめでとう!!!

#### 奥能登卓球大会 女子個人 3位 さん

今月18日に県大会出場をかけた全能登大会が行われます。活躍を期待しています。

さん、たくさんのキャベツありがとうございました。給食でおいしくいただきました!!